



Andrés Lara

Director de Economist & Jurist

1988: Gorbachov preside el Presidium del Soviet Supremo de la URSS

El 1 de octubre de 1988, **Mijail Gorbachov fue elegido presidente del Presidium del Soviet Supremo de la URSS** en sustitución de Andréi Gromiko. En ese momento, ya ocupaba el cargo de secretario general del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS), lo que le convertía de facto en el personaje más poderoso del país.

La presidencia era un cargo gubernamental y técnicamente **no era un nombramiento político de partido**, lo que lo convertía en un **puesto prácticamente ceremonial**. Sin embargo, la elección de Gorbachov le otorgaba el **control final sobre cada fase de la vida soviética**. Además, el propio dirigente había preparado una **serie de reformas que otorgarían al presidente responsabilidades más amplias**, hasta el punto de que podría convertirse en un puesto con más poder que el de secretario general del PCUS.

Frustrado por la **resistencia de la vieja guardia a sus intentos de liberalización**, Gorbachov cambió de rumbo y se embarcó en una serie de cambios constitucionales para tratar de separar el partido y el estado, y así aislar a sus oponentes conservadores. El 1 de julio de 1988, en el marco de la XIX Conferencia PCUS, Gorbachov logró el respaldo de los delegados para su propuesta de **crear un nuevo cuerpo legislativo supremo llamado Congreso de los Diputados del Pueblo de la Unión Soviética**.

...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |